

MENU



Abonnez-vous

Se connecter

Accueil > Normandie > Coutances

En Normandie, la cathédrale de Coutances retrouve son éclairage

Toujours au cœur d'un important chantier de rénovation, la cathédrale de Coutances (Manche) sera de nouveau éclairée, à partir de la fin du mois d'avril 2023. Sa façade pourra même changer de couleurs.



La Ville a testé l'éclairage, jeudi 30 mars 2023, avant d'être interrompu par la pluie. | VILLE DE COUTANCES

Ouest-France [Arnaud LE GALL](#).

Publié le 05/04/2023 à 13h25

Abonnez-vous

Violette, bleue, rouge et même tricolore. La façade de la cathédrale de Coutances (Manche) a clignoté, jeudi 30 mars 2023, dans la soirée. La Ville procérait aux premiers tests du futur système d'éclairage de l'édifice. Il doit être mis en service à la fin du mois d'avril. Le chantier à 330 000 € hors taxe, démarré le 4 janvier, était attendu. Le

[Régions](#)[Sport](#)[Ouest-France](#)

NOVO19

Recherche

cathédrale mise en valeur. On retrouve aussi cette vision de loin, lorsqu'on vient de Gavray, de Saint-Lô ou autre », se réjouit Jean-Charles Perruaux, directeur des services techniques.

Fini les projecteurs fixés sur la cathédrale. Les nouveaux spots ont été disséminés tout autour, dans le sol, mais aussi sur les bâtiments voisins et dans le square de l'Évêché. « **Ça sous-entendait plus de difficulté pour être en capacité d'éclairer toutes les parties. Avant, c'était assez simple. Là, il a fallu jouer sur les orientations et les flux lumineux** », explique le directeur des services techniques. Il a aussi fallu convaincre les propriétaires voisins de jouer le jeu. « **Nous avions quelques craintes pour les copropriétés, mais nous avons obtenu toutes les autorisations** », relate la Ville.

La possibilité de jouer sur les teintes

Ces travaux permettent aussi d'actualiser le dispositif. Il repose désormais sur des Leds, « **plus efficaces en matière de consommation** ». Il permet aussi de varier les couleurs. Si les côtés pourront briller d'une lumière blanche, plus ou moins chaude selon les réglages, la façade a quant à elle été équipée d'un système DMX.

Cette technologie lui permettra de prendre plusieurs teintes et même d'arborer des motifs. « **C'est une question de programmation. C'était une volonté des élus de pouvoir jouer sur les couleurs pour des manifestations particulières ou simplement pour pouvoir varier les ambiances** », indique Jean-Charles Perruaux. La question des horaires d'éclairage doit encore être tranchée. La loi permet d'aller jusqu'à une heure du matin.

Deux réseaux électriques séparés

Pour réaliser le chantier, la Ville a fait appel à Dertill, une société spécialisée qui a



Régions

Sport

Ouest-France

NOVO19

Recherche

l'Assemblée nationale ou de la cathédrale de Reims. L'entreprise ECR Environnement a repris les câblages. « **Avant, les réseaux intérieurs et extérieurs étaient mélangés. Notre-Dame de Paris a conduit à tout séparer pour éviter tout risque incendie** », indique le directeur des services techniques.

Les travaux doivent être finalisés en fin de semaine ou en début de semaine prochaine. Une nouvelle séance de réglages doit être organisée avec la conservatrice de la cathédrale dans les jours suivants.

Ailleurs sur le web

Contenus sponsorisés par Taboola

Installer un monte-escalier, combien ça coûte ?

[Portail de Comparaison](#)

[Cliquez ici](#)

Le bas-côté sud entre en travaux

